
Tagesordnung / Themen 
Versammlung am 16. August 2024 

Der 1. Vorsitzende eröffnet die Versammlung um 18:00 Uhr. Anwesend sind 47 
Mitglieder, davon 39 stimmberechtigt. Die Versammlung findet auf dem SC Hansa 
Gelände auf Schanzenberg statt. 

TOP 1  Genehmigung der Tagesordnung vom 16. August 2024 
  Die Tagesordnung wird ohne Gegenstimme genehmigt 

TOP 2  Genehmigen des Protokollentwurfs der MV vom 04. April 2024 
 Der Protokollentwurf wird einstimmig genehmigt. Damit geht der 

Entwurf in ein Protokoll über. 

TOP 3  Allgemeine Mitteilungen und Termine 
Arbeitsstand zum Antrag Umbenennung des SCH: Unterlagen liegen 
beim Notar. Über die weiteren Schritte wird zeitnah berichtet. 

Förderantrag für die Sanierung der Sanitäranlage    
Am 07. August wurde die Zustimmung zum vorzeitigen Bau durch den 
Landessportverband erteilt. Es gibt aber keinen Rechtsanspruch auf die 
spätere Gewährung einer Beihilfe. Mit den Arbeiten soll erst gestartet 
werden, wenn eine rechtskräftige Zusage vorliegt. Danach steht für den 
SC Hansa dann vor allem die Koordinierung der verschiedenen 
Gewerke an. 

  Seekonferenz: 
  Der Vorsitzende der Seekonferenz sagte zu, nach langem Ausfall für  
 den September 2024 zu einer Seekonferenz einzuladen. 	
  Er scheint gewillt zu sein, das Amt des Vorsitzenden abzugeben. 

  Entschlammung 
Nach jahrelangen vergeblichen Bemühungen haben wir nun die 
Erlaubnis erhalten, im Zeitraum September bis Oktober 2024 den 
Kranhafen entschlammen zu lassen. 
Das Entnahmegut wird mit einem Amphibienfahrzeug aufgenommen 
und zur Ablagestelle gepumpt. 
Da die ausführende Firma nicht über ein solches Fahrzeug verfügt, 
muss sie mit einer anderen Firma kooperieren. Deshalb kann der 
Beginn der Arbeiten erst zwei Wochen vor Baubeginn angekündigt 
werden. Die Maßnahme wird voraussichtlich in einer Woche zu 
erledigen sein. 
  
Das bedeutet für uns: 
1. Flexibel bleiben. 
2. Keine Boote vor dem Krantermin in den Kranhafen verlegen. 
3. Erreichbar sein, wenn Veränderungen mitgeteilt werden müssen. 
  



Das sollten wir alle beherzigen, um nicht die Erlaubnis zum 
Entschlammen zu gefährden. 

TOP 4  Mitgliederbewegungen 
  Aufnahmen: 
  Thyra Mathies per Vorstandsbeschluss 

Martin Buchwald, 15er Jollenkreuzer, Antrag vom 07.08.2024, wird von 
der Versammlung einstimmig aufgenommen. 

   
Wechsel: keine 

   
  Austritte: 
  Gerhard Keßler mit Schreiben 14.06.2024 

Friedrich-Karl Maetzel mit Schreiben 09.08.2024. Friedrich-Karl bedankt 
sich noch einmal bei allen Mitgliedern für die gute Zeit und die viele 
Unterstützung im SC Hansa. 

TOP 5  Bericht des Vorstandes 
  Bootshaus: 
 Die Vermietung läuft weiterhin gut. Derzeit haben wir ein wenig 

Sommerloch, was normal ist. 
   

  Stand Krananlage: 

  Nutzung: 
  Ein- und Auslagern, maximal 3 Jollenkreuzer (plus Jule) 

Kosten: 
Steganlage aus Holz entsprechend Angebot Taube vom 06.07.2022:  

  9.600 € brutto, ein neues Angebot über 15.150 € liegt mittlerweile vor. 
Kran: Begutachtung, Überholung Kettenzug, Schwerlastrollen   

  entsprechend Schätzung Henning Kock: 4.000€ (Frage: was ist das  
  Ergebnis der Begutachtung) 

Alternativen: 
Eine Nutzung des Kranportals an Land als Umpackstation in Verbindung 
mit einem universellen Slip-Trailer Mitnutzung der Slip-Hebe-Anlage des 
LKV für die Jule. 

Abwägung Vorstand: 
Nutzen steht in keinem Verhältnis zu den Kosten. Auch wenn beim Ein- 
und Auslagern mehr Kräfte eingesetzt werden müssen. 

Vorschlag des Vorstandes: 
Keine Reparatur der Steganlage des Krans (siehe Alternativen). Dafür 
soll die Installation eine Winde am Nordslip zur Vereinfachung der 
Sliparbeiten geprüft werden. Infrage kommt eventuell auch ein 
Umsetzen der alten Winde. Die fehlenden Bohlen der Slipeinlage 
werden in Kürze ersetzt. Der Vorschlag des Vorstandes wird mit 19 Ja 
Stimmen bei 6 Nein Stimmen angenommen. 



  Grünstreifen am Bootshaus: 
Der Grünstreifen zwischen SCH Gelände und Fußweg am Wakenitzufer 
befindet sich in unserer Verantwortung. Derzeit befindet er sich in 
einem sehr verwilderten Zustand und muss dringend gesäubert und 
geschnitten werden. Dazu finden sich Burkhard Maetzel, Christian 
Becker und Daniel Wahby als Freiwillige am 24.08. um 09:00 am 
Bootshaus ein. Die restlichen Arbeiten werden während der regulären 
Gemeinschaftsarbeit am Bootshaus erledigt. 

Schanzenberg 
Die bisherigen Arbeiten auf Schanzenberg wurden vorbildlich und mit 
viel Engagement erledigt. In Kürze wird es noch einmal einen 
Sperrmülltermin geben, der rechtzeitig bekannt gegeben wird. 

Sport 
  Frühjahrswettfahrt und Niederegger-Marzipan-Cup wurden erfolgreich  
  durchgeführt, ebenso wurden die Clubwettfahrt mit dem LSV erfolgreich 
  durchgeführt. 
  Der Abschluss der SBO erfolgt beim SC Hansa. 

  OK-IDM 2026, Anfrage der KV liegt vor: 
Das Thema Durchführung der IDM der OK-Jollen mit dem LSV wird 
intensiv diskutiert. Die von Jan und Max durchgeführte Umfrage hat ein 
sehr positives Ergebnis erbracht. Bei der IDM wird mit ca. 80 - 100 
Booten gerechnet, was dann etwa 120 Personen bedeuten würde. Es 
ist mit einer entsprechend hohen Anzahl an Wohnmobilen zu rechnen. 
Insgesamt geht es um ein 4-tägiges Event. Bisherige Gespräche haben 
ergeben, dass Philipp Dörges mit einer Crew für Wasseraktivitäten 
bereit steht (Wettfahrleitung, …). Hier ist der Hansa im Moment nicht so 
gut aufgestellt. Nach Diskussion wird der Vorschlag des Vorstandes, die 
Veranstaltung unter Prämissen durchzuführen, von der Versammlung 
einstimmig angenommen. Folgende Prämissen sollen beachtet werden: 
• Der SCH tritt als Veranstalter für die IDM auf. 
• Die Ausschreibung und Segelanweisung wird vom SCH als 

Veranstalter veröffentlicht. 
• Die Durchführung der Veranstaltung kann von SCH und LSV 

gemeinsam vorgenommen werden, wobei das Landprogramm bei 
SCH stattfinden soll. 

• Der SCH sollte auch Teile der Wassercrew stellen, wobei die 
Wettfahrtleitung beim LSV liegen wird. 

Kasse 
   

Per 30.06.2024 wurden unserem Konto EUR 16.500 aus    
 Lastschrifteinzügen gutgeschrieben.  

Die Gebühren für Wasser/Abwasser werden leider erhöht auf jetzt   
 8.500,- p.a. 



  Jugend 
Jens Brelle ist dabei, ein Trainingsprogramm zu erarbeiten. Den 
bisherigen Jugendleitern Nadine und André wird mit einem kleinen 
Geschenk für ihr Engagement gedankt. 

. 

TOP 6  Verschiedenes 
Der 1. Vorsitzende schließt die Veranstaltung um 19:11 Uhr mit einem 
dreifachen Gode Wind – ahoi. 

  Das Protokoll wurde erstellt von Steffen Thiemann, 2. Schriftführer. 

  Unterzeichnet: 

  Henry Lenk     Thomas Jönck 
  1. Vorsitzender     2. Vorsitzender  


